ORANGERIE Témoignage Quand la liberté s'exprime



Témoignage du journaliste Igor Levin, reporter venu du Kirghizistan, au lycée Sainte-Clotilde. PHOTO DNA – MICHEL FRISON

Les élèves du lycée Sainte-Clotilde ont débattu mercredi de la liberté d'expression avec un journaliste russe exilé.

La Maison des journalistes, toujours à l'écoute des reporters réfugiés en France pour des raisons politiques, organise une opération intitulée « Renvoyé spécial ». L'objectif est à la fois d'accueillir des journalistes des quatre coins du monde poursuivis pour leurs reportages « dérangeants » pour le pouvoir en place, mais aussi de sensibiliser les étudiants et lycéens à la liberté de la presse.

Dénonciation de la corruption

À cette occasion, le lycée Sainte-Clotilde a permis à trois classes de terminale de rencontrer Ygor Levin dans les locaux du lycée pour une conférence à ce sujet. Né en 1963 dans la région de Gorki, situé dans l'actuel Kirghizistan, le journaliste en exil est persécuté dans son pays pour ses travaux y dénonçant la corruption. Plusieurs fois victime de tentatives de meurtre au Kirghizistan, il a été contraint de rejoindre la France en 2010 grâce à l'aide de l'association « La Maison des journalistes ». Féru de voyages et de civilisations anciennes, il prépare un projet documentaire « Inner Sactum » consacré au Tibet, et organise l'exposition « Tibet -Chemins essentiels » en collaboration avec la Maison des journalistes sur le même sujet. Les problématiques de la liberté de la presse en Russie et au Kirghizistan ne sont pas le seul cheval de bataille d'Ygor Levin. Il a su sensibiliser son auditoire à des enjeux plus globaux : la place de la liberté d'expression dans le monde, le rôle des journalistes dans nos sociétés, et plus généralement le devenir de la démocratie.

S.K.

➤ Contact:

lamaisondesjournalistes.org www.clotilde.org